
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 
DE LA ASAMBLEA DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO 

21 DE FEBRERO DE 2018 

En el Distrito Metropolitano de Quito, a los veintiún días del mes de febrero del año dos mil 
dieciocho, en los auditorios número 1 y 2, siendo las 09h20 se instalan en sesión ordinaria, los 
miembros y delegados permanentes de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito; 
presidida por el Dr. Mauricio Rodas Espinel, Alcalde del Distrito Metropolitano de Quito. 

Asisten además los funcionarios municipales: Dr. Gianni Frixone Enríquez, Procurador 
Metropolitano; Dr. Andrés Isch, Secretario General de Planificación; Ing. César Mantilla, 
Secretario de Inclusión Social; Roberto Mancino, Secretario de Comunicación (S); Dr. José Luis 
Guevara, Secretario General de Coordinación Territorial y Participación Ciudadana; Arq. José 
Ordóñez; Director del Instituto Metropolitano de Planificación Urbana; Abg. Karina Subía, 
Directora Ejecutiva de la Unidad Especial Regula Tú Barrio; Abg. María Belén Aguirre, 
Directora Metropolitana de Parroquias Rurales; y, los señores Administradores Zonales, 
Humberto Almeida, de La Delicia; Boris Mata Reyes, de la Zona Norte "Eugenio Espejo"; Ing. 
Edwin Bosmediano, de la Zona "Eloy Alfaro"; Alfonso Muñoz, de Quitumbe; Alfredo León, 
de la Zona Especial Turística "La Mariscal"; Roberto Aguirre, de Tumbaco; Anabel Vinti milla, 
de la Zona Centro "Manuela Sáenz"; Abg. Henry Valencia, de Calderón. 

Previo a la instalación formal de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito, el Dr. 
Carlos Larreátegui, Rector de la Universidad de las Américas, interviene y da la bienvenida a 
las autoridades y asistentes. 

El señor Alcalde Metropolitano, inicia su intervención agradeciendo al Dr. Larreátegui por su 
apoyo y sus palabras e invita a la academia a formar parte de manera activa en la torna de 
decisiones. Previo a iniciar formalmente la sesión realiza un recuento de lo sucedido en la 
última sesión ordinaria de la Asamblea, realizada el 07 de diciembre de 2017, hace énfasis en 
decisión de incrementar el porcentaje destinado a los presupuestos participativos del 
presupuesto asignado para los proyectos de inversión de las Administraciones Zonales, así 
mismo en la conformación del Consejo Metropolitano de Planificación mediante la 
designación de los delegados de esta Asamblea. 

Pide la palabra el señor Marco Cumaricho, delegado de los Gobiernos Parroquiales Rurales, 
quien requiere se incorpore un punto relacionado con el crédito que requiere la municipalidad 

ara cubrir el costo de varias obras que han sido priorizadas para este 2018. 
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El señor Alcalde indica que es necesario instalar formalmente la sesión, previo a tomar 
cualquier decisión relacionada con el orden del día, por lo que solicita a secretaría que 
verifique que existe el quórum legal y reglamentario de manera nominal. 

Por secretaría se procede con lo dispuesto por el señor Alcalde Metropolitano, verificado el 
quórum reglamentario con 72 delegados permanentes presentes; con esto se procede a daa 
lectura al orden del día. 

Se registra la asistencia de los delegados permanentes. (El cuadro de asistencia se encuentra 
adjunto como Anexo 1). 

Solicita nuevamente la palabra el señor Cumanicho, delgado de los Gobiernos Parroquiales 
Rurales, e indica que anta la evidente necesidad de obras en los sectores rurales es necesario 
que se concrete el crédito para 'la ejecución de estas obras; es así que se solicita que se 
incorpore en el orden del día el punto relacionado con un exhorto al Concejo Metropolitano 
para la autorización del crédito requerido para las obras priorizadas por la Administración 
Municipal. 

La señora Sandra López, delegada de la zona Quitumbe, toma la palabra para apoyar la 
moción considerando que es importante que se concreten las obras en beneficio de la 
comunidad, llama la atención a la ausencia de los Concejales delegados ante este organismo 
de participación. 

El señor Luis Heredia, delegado de la zona Valle de Los Chillos, también apoya la moción y 
solicita que este tema sea tratado dentro del punto varios ya que el tema abre las puertas a que 
se traten otros temas relacionados con las necesidades de la ciudad. 

El señor Juvenal Andrade, delegado de la zona La Delicia, manifiesta su apoyo a la moción y 
de la misma manera solicita que se incorpore este punto en el orden del día para que la 
resolución de esta Asamblea sea presentada en el Concejo Metropolitano. 

Interviene el señor Pedro Almeida solicita que se trate también lo relacionado con la falta de 
comparecencia de las y los Concejales delegados del Concejo ante esta Asamblea, así mismo se 
manifieste la necesidad de que exista estabilidad democrática en el Distrito Metropolitano de 
Quito. 

El señor Alcalde consulta al proponente si está de acuerdo con las modificaciones realizadas a 
su moción, ante la aceptación solicita que por secretaría se tome votación ordinaria de la 
moción. 
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Se toma votación de la moción y con 65 votos a favor queda aprobada para que se incorpore 
en el orden del día. 

Se procede con su tratamiento: 

1. Himno a Quito. 

2. Lectura del acta de resoluciones de la sesión ordinaria anterior. 

Se da lectura al oficio No. SGCTYPC-0i27-2018 de 25 de enero de 2018, suscrito por el Dr. José 
Luis Guevara, Secretario General de Coordinación Territorial y Participación Ciudadana, 
mediante el cual señala dos observaciones respecto del acta de la sesión anterior que se 
señalan a continuación: 

• "Página 5, punto 4: "Conocimiento del anteproyecto del presupuesto general del Municipio del 
Distrito Metropolitano de Quito, para el ejercicio económico 2016"; el ejercicio económico al 
que se hace referencia corresponde al año 2018. 

• Página 10: "El Alcalde indica que para el ejercicio económico 2019 se destinarán al menos el 
70% para el presupuesto asignado a las Administraciones Zonales para presupuestos 
participativos"; a este respecto, cabe notar que fue la Asamblea del Distrito 
Metropolitano de Quito, en pleno, la que resolvió que para el ejercicio fiscal 2019 se 
destinará al menos el 70% del presupuesto de inversión asignado a las 
Administraciones Zonales, para presupuestos participativos." (El oficio en referencia 
se encuentra adjunto como Anexo 2) 

3. Presentación de la Visión de Quito 20-40, a cargo del Instituto Metropolitano de 
Planificación Urbana - IMPU. 

Por secretaría se informa que para este punto se encuentran inscritos como oradores los 
señores Milton Manuel Paladines Criollo por la zona Valle de Los Chillos; y, Esteban Valencia 
por la zona Eloy Alfaro, para intervenir en este punto. 

El Arq. José Ordóñez; Director del Instituto Metropolitano de Planificación Urbana, inicia su 
intervención presentando la visión que se tiene de la ciudad hacia el año 2040. La visión 
propone que Quito hacia el año 2014 sea una ciudad moderna y humana donde sus 
ciudadanos se sientan parte de ella y vivan con dignidad; una ciudad resiliente, que enfrenta 
los retos y se repone de las amenazas; que considera que la diversidad cultural es su mayor 
riqueza y mantiene vivo su patrimonio histórico; donde se promueve el ejercicio pleno de los 
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derechos humanos en un marco de libertad y democracia. Señala que se pretende lograr que 
sea una ciudad en la que el diseño urbano sirva a la vida, que sea ambientalmente 
responsable, solidaria, inclusiva, donde prosperen los emprendimientos privados y esté 
abierta al mundo. Finalmente indica que la ciudad hacia el año 2040 debe ser una ciudad que 
cuida y disfruta de su patrimonio cultural y natural, da prioridad al peatón, que cuente con 
espacios públicos de calidad y con una movilidad eficiente, sostenible e inclusiva. 

Indica que esta visión es el resultado de un proceso participativo liderado por la Alcaldía de 
Quito. El Instituto Metropolitano de Planificación Urbana (IMPU) convocó a las autoridades 
municipales, académicos, dirigentes barriales, políticos, urbanistas, artistas, colectivos sociales 
y centenares de ciudadanos comprometidos para pensar en un proyecto de cuidad a largo 
plazo. La asistencia del PNUD fue fundamental para articular este trabajo en torno a los 
Objetivo de Desarrollo Sostenible de Naciones Unidad. De este proceso surgen las ideas que 
aquí se presentan. 

Finalmente señala que la visión debe ser ampliamente discutida y enriquecida, esta debe 
concretarse progresivamente mediante planes anuales, bianuales, quinquenales, formulados 
conjuntamente entre la Asamblea y la municipalidad, a través del IMPU (La presentación 
realizada se encuentra adjunto como Anexo 3). 

El Dr. José Luis Guevara, Secretario General de Coordinación Territorial y Participación 
Ciudadana, solicita a secretaría que se informe quien es el o los oradores inscritos para este 
punto, luego de lo cual procede a conceder la palabra. 

Interviene el señor Milton Manuel Paladines Criollo por la zona Valle de Los Chillos, quien 
destaca lo presentado en el video, generar una visión a largo plazo que haya integrado 
criterios de distintos sectores, felicita a las autoridades por la labor realizada, por haber puesto 
a consideración de este que es el máximo organismo de representación ciudadana a fin de 
también presentar las sugerencias y aportes a esta visión. 

Toma la palabra el señor Edwin Gordón, de la zona Centro "Manuela Sáenz", observa el 
procedimiento que se siguió para la conformaCión de la Asamblea de Quito, indica que se 
lamenta porque estas actividades se las realiza con vísperas a los procesos electorales; por otra 
parte señala que es importante entender que la participación ciudadana es un factor esencial 
para la toma de decisiones. Indica que si bien no se opone a lo expuesto relacionado con la 
visión, enfatiza su inconformidad con el proceso llevado a cabo para estar reunidos en este 
espacio. 
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Interviene el señor Manuel Andrade, de la zonA Calderón, solicita que exista un enfoque más 
local en el desarrollo de las obras, indica que existen problemas cotidianos que suceden en el 
día a día de la convivencia que tienen que ser atendidos de manera previa a pensar en los 
proyectos más grandes o en la visión a largo plazo. 

Toma la palabra el señor Luis Heredia, de la zona Valle de Los Chillos, indica que lo 
presentado en el video como una proyección a largo plazo le parece bien, pero que en la 
realidad estamos a años luz de esa proyección; si es que no existe una atención a los problemas 
cotidianos no se puede pensar en una ciudad con el nivel de desarrollo propuesto. Finalmente 
señala que es necesario que se presente el desarrollo de la propuesta no solamente un video. 

Interviene el señor Jorge Torres, de la zona Eloy Alfaro, indica que ha revisado la visión de 
Quito al 2040, indica que no basta únicamente con el seguimiento y monitoreo sino que se 
deben presentar acciones concretas para verificar el efectivo cumplimiento de los objetivos de 
la visión. 

Toma la palabra el señor Segundo Artieda, de la zona Eloy Alfaro, quien manifiesta que no es 
adecuado pensar en una planificación y visión .a largo plazo, cuando la provisión de servicios, 
como el de recolección de basura, es deficiente; cuando la atención a las necesidades básicas y 
prioritarias ha sido descuidada, para llegar a la visión que se tiene debe primero ponerse en 
orden la casapuertas adentro. 

Interviene el señor Giovanny Pazmiño, de la zona Eloy Alfaro, quien indica que en relación al 
video, se presenta como eje primordial la participación ciudadana, por lo que se debe pensar 
en cómo la ciudadanía compromete a las nuevas autoridades a que se siga con esta 
planificación; es importante trabajar en este plan a futuro de manera directa y buscando una 
incidencia como ciudadanos. 

Interviene la señor Leonor Cuje, de la zona Valle de Los Chillos, se refiere a los problemas por 
los que atraviesan las comunas y comunidades, existen problemas locales y puntuales que 
deben ser atendidos. 

Toma la palabra la señora Carmen Ulco, de la zona Tumbaco, solicita que se informe el 
tratamiento que se le ha dado a los canales riego ya que en la zona las condiciones son 
deplorables, si bien es cierto es responsabilidad de la comunidad ya que se bota basura y se 
contamina las aguas de riego, por lo que compromete a la autoridad para que realicen 
programas de capacitación y sensibilización para su cuidado. 
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Interviene el señor Fausto Caza, de la zona Quitumbe, e indica que se deben mejorar la 
atención en los puntos de atención ciudadana de la municipalidad, de la misma manera 
solicita que se continúe y se agilice el proceso de regularización de algunos barrios a fin de 
dotarles de infraestructura y que también puedan integrarse al desarrollo de la ciudad; todo 
esto antes de pensar en planificaciones a largo plazo. 

Toma la palabra el señor Luis Enrique Páez, de la zona Quitumbe, señala que hay muchas 
cosas que están por hacerse, hay obras que son el resultado de administraciones anteriores, 
pero debe existir un enfoque primero en: las obras cotidianas y actuales, para después pensar 
en obras a largo plazo; solicita que se priorice la atención al sur de la ciudad. 

Interviene el señor Pedro Almeida, de la zona centro "Manuela Sáenz", e indica que debe 
existir un enfoque prioritario en el mejoramiento de la calidad de vida, mejoramiento de la 
imagen urbana y facilidad de acceso a los servicios. Señala que es importante dominar os 
conceptos o definir concepciones o enfoques previo a pensar en proyectos de planificación a 
largo plazo. 

Toma la palara la señor Eloisa Arias, de la zona Quitumbe, indica que no existe un análisis 
profundo de las necesidades locales, para tener una visión hacia el 2014, primero deben 
atenderse los problemas más básicos; pone como ejemplo los lotes sin edificar que se 
convierten en focos de insalubridad e inseguridad. 

Interviene el señor Víctor Baustista, de la zona Valle de Los Chillos, manifiesta su apoyo a la 
visión de Quito al 2040 sin embargo solicita compromiso de la autoridad para atender los 
servicios y necesidades básicas de los sectores de la ruralidad y de las comunas. 

Toma la palabra el señor Freddy López, de la zona Eloy Alfaro, señala que existen falencias en 
la gestión de las Administraciones Zonales, indica que el problema es el seguimiento o la 
continuidad de los proyectos, manifiesta su apoyo a la propuesta pero espera que el trabajo 
sea inmediato, que se invite a la ciudadanía a su ejecución y que no quede únicamente en 
propuesta. 

Interviene el señor Juvenal Andrade, de la zona La Delicia, señala que no se puede hablar de 
una visión a largo plazo sin que existá una participación directa de la ciudadanía en la 
planificación; se refiere específicamente .a los procesos de regularización de barrios, donde 
indica que es necesario que exista celeridad en estos procesos. 

Toma la palabra el señcir Carlos Terán, de la zona La Delicia, indica que este proyecto que se 

7/ 
ha presentado debe ser discutido en el Consejo Metropolitano de Planificación; señala que 
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debe existir atención prioritaria en los sectores rurales de la mano con el trabajo de alcanzar 
esta visión a largo plazo; hay barrios que no cuentan con los servicios básicos. 

Interviene la señora Guadalupe Fierro, delegada de los Colegios Profesionales, señala que 
históricamente han existido varios planes a largo plazo que han quedado en letra muerta ya 
que no han integrado la participación ciudadana, indica que para alcanzar los objetivos de la 
visión de Quito 2040 es necesario una incidencia directa de la ciudadanía, por lo que felicita el 
proceso seguido en esta ocasión. 

El señor Alcalde toma la palabra y señala que valora mucho las intervenciones y 
requerimientos que se han presentado, se está tomando nota de aquello y se tomarán acciones 
al respecto. Indica que no obstante de todas estas necesidades actuales y puntuales que se 
tienen no deben dejar de lado la necesidad de proyectar la ciudad a largo plazo, informa del 
procedimiento altamente participativo que se ha seguido para la elaboración de la visión. 

4. Presentación de la metodología de Rendición de Cuentas para el periodo 2017. 

Por secretaría se informa que para este punto se encuentran inscritos como oradores los 
señores Juvenal Andrade de la zona La Delicia, Víctor Cevallos de la zona Manuela Sáenz; y, 
y, la señora Sandra López de la zona Quitumbe, delegados permanentes; y, el señor Héctor 
Efraín Araujo Terán inscrito por la zona Norte "Eugenio Espejo", para intervenir en este 
punto. 

El Dr. José Luis Guevara, Secretario General de Coordinación Territorial y Participación 
Ciudadana, toma la palabra y expone el procedimiento y los mecanismos establecidos en la ley 
para la rendición de cuentas, con esta contextualización informa que el señor Alcalde 
Metropolitano ha dispuesto que este año la rendición de cuentas la realizará mediante un 
proceso altamente participativo, donde la Asamblea de Quito tiene un rol protagónico; 
además de realizar un mapeo de actores y desarrollar el proceso de consulta sobre los temas 
que la ciudadanía desea conocer en este acto, deberá elegir ocho representantes ciudadanos, 
miembros de la asamblea de Quito, para conformar las Comisiones Mixtas establecidas en la 
metodología para la rendición de cuentas de la municipalidad. Explica las funciones y 
competencias de estas comisiones. (La presentación realizada se encuentra adjunto como 
Anexo 4). 

Interviene el señor Héctor Efraín Araujo Terán, se refiere al problema de la recolección de 
basura, solicita explicación del presupuesto que tenía EMASEO para el ejercicio económico 
2017, el proceso seguido para la declaratoria de emergencia de esta Empresa y el motivo por el 
cual se produjo el problema. 
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Toma la palabra el señor Víctor Cevallos de la zona Manuela Sáenz, se refiere de manera 
general a la naturaleza y objetivos de los procesos de rendición de cuentas, es importante 
integrar la participación ciudadana en el proceso de verificar la gestión de los recursos, para 
ajustar los planes y proyectos para que respondan a las necesidades y demandas de la 
comunidad. 

Interviene el señor Juvenal Andrade de la zona La Delicia, indica que el manejo de recursos 
debe ser de manera transparente, porque esto o genera confianza o desconfianza, propone que 
para la integración de las comisiones salga un•Clelegado de cada sector de representación ante 
la Asamblea. 

El Dr. José Luis Guevara, Secretario Genera! de Coordinación Territorial y Participación 
Ciudadana aclara que esa moción debe ser formulada dentro del siguiente punto del orden del 
día. 

Toma la palabra la señora Sandra López1.1e la zona Quitumbe, enfatiza la apertura de la 
municipalidad para que exista una afectiva; participación ciudadana para * orientar las 
decisiones, incluso para el proceso de rendición de cuentas; siempre ha existido la voluntad de 
consultar a la ciudadanía para el desarrol:o de programas y proyectos. 

Interviene el señor Edgar Leiton de la zona Vallé de Los Chillos, indica que amerita hacer una 
propuesta que se ajusta a la metodología presentada, para facilitar el proceso sugiere formar 
un comité de mapeo de actores dentro del proCeso de rendición dé cuentas, integrado por doce 
personas, con ocho delegados de las adMinistrationes zonales, dos de las universidades y dos 
de los gobiernos parroquiales rurales. 

Esta moción es secundada por lo que se somete a votación; y, con el voto favorable de 53 
delegados permanentes la moción es aprobada: 

El Dr. José Luis Guevara, Secretario General de Coordinación Territorial y Participación 
Ciudadana, señala que es necesario designar los doce delegados para integrar este Comité. 

El señor Milton Vega, de la zona Tumbaco to va la palabra y sugiere que los delegados sean 
definidos internamente por parte de cada uno de los 'sectores representados en la Asamblea de 
Quito, de lo cual se informará formalmente a la Asamblea, de conformidad con la moción 
previamente acogida. 	 , 

f 
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5. Conformación de las Comisiones para el proceso de Rendición de Cuentas. 

Previo a la contextualización de este punto por parte del Secretario General de Coordinación 
Territorial y Participación Ciudadana, el señor Manuel Arauz toma la palabra y propone al 
señor Edgar Leiton de la zona Valle de Los Chillos, para que integrar las Comisiones previstas 
para el proceso de rendición de cuentas. 

La señora Guadalupe Fierro delegada de los Colegios Profesionales toma la palabra y sugiere 
que se adicione a la representación barrial en las comisiones, la representación de los Colegios 
Profesionales y de la academia. 

Interviene el señor Raúl Armendariz de la zona Eloy Alfaro, e indica que se está enfocando 
mucho en el tema presupuestario mas no en la ejecución propia de la gestión integral de la 
administración municipal; así mismo pone a consideración de la Asamblea el riesgo que existe 
de que las siguientes autoridades se desvíen de los lineamientos propuestos en la visión, por 
lo que quiere comprometer a la Asamblea para que asuma esta visión como una hoja de ruta a 
cumplir obligatoriamente hasta alcanzar sus objetivos. 

De conformidad con lo mocionado, se define que cada una de las dos Comisiones Mixtas 
estará integrada por cinco representante; es decir, se designará a diez representantes, ocho de 
las Administraciones Zonales, uno por los Colegios Profesionales y otro más por la academia. 

El Dr. José Luis Guevara, Secretario General de Coordinación Territorial y Participación 
Ciudadana, explica el procedimiento que se va a seguir para la designación de los delegados a 
las Comisiones. 

El señor Alcalde Metropolitano, presidente de la Asamblea, solicita a secretaría se tome 
votación de la moción presentada para la designación del señor Edgar Leiton, como delegado 
de las Administraciones Zonales a la Comisión 1; con 69 votos queda designado el 
mencionado delegado a la referida Comisión. 

La señora Lucía Miño mociona que el presidente del Colegio de Arquitectos, como 
representante de los Colegios Profesionales, sea el delegado a la Comisión 1. La moción es 
poayada por lo que el señor Alcalde Metropolitano, presidente de la Asamblea solicita se 
someta a votación la moción; con 68 votos se aprueba la moción y se designa al presidente del 
Colegio de Arquitectos como delegado a la Comisión 1. 

Se mociona al señor Rolando Sampedro como delegado de las Administraciones Zonales a la 
Comisión 1. La moción es apoyada por lo que el señor Alcalde Metropolitano, presidente de la 
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Asamblea solicita se someta a votación la moción; con 68 votos se aprueba la moción y se 
designa al señor Rolando Sampedro, con 67 votos, como delegado a la Comisión 1. 

La señora Belén Santos de la zona Eloy • Alfar°, mociona al señor Edison Zambrano como 
delegado de las Administraciones Zonales a la Comisión 1. La moción es apoyada por lo que 
el señor Alcalde Metropolitano, presidente de la Asamblea solicita se someta a votación la 
moción; con 68 votos se aprueba la moción y se designa al señor Edison Zambrano, con 68 
votos, como delegado a la Comisión 1. 

El señor Luis Páez de la zona Quitumbe, mociona a Ja señora Sandra López como delegado de 
las Administraciones Zonales a la Comisión 1. La moción es apoyada por lo que el señor 
Alcalde Metropolitano, presidente de la Asamblea solicita se someta a votación la moción; con 
68 votos se aprueba la moción y se designa al señor Sandra López, con 67 votos, como 
delegado a la Comisión 1. 

La señora Carmen Ulco de la zona Tumbaco, mociona al señor Milton Vega como delegado de 
las Administraciones Zonales a la Comisión 2. La moción es apoyada por lo que el señor 
Alcalde Metropolitano, presidente de la Asamblea solicita se someta a votación la moción; con 
66 votos se aprueba la moción y se designa al señor Milton Vega, con 66 votos, como delegado 
a la Comisión 2. 

El señor Miguel Portillo de la zona La Delicia, mociona al señor Juvenal Andrade como 
delegado de las Administraciones Zonales a ¡a Comisión 2. La moción es apoyada por lo que 
el señor Alcalde Metropolitano, presidente de la Asamblea solicita se someta a votación la 
moción; con 66 votos se aprueba la moción y se designa al señor Juvenal Andrade, con 68 
votos, como delegado a la Comisión 2. 

La señora Teresa Herdoíza de la zona centro "Manuela Sáenz", mociona al señor Pedro 
Almeida como delegado de las Administraciones Zonales a la Comisión 2. La moción es 
apoyada por lo que el señor Alcalde Metropolitano, presidente de la Asamblea solicita se 
someta a votación la moción; con 66 votos se aprueba la moción y se designa al señor Pedro 
Almeida, con 68 votos, como delegado a la Comisión 2. 

La señora Rosario Loachamín de la zona Calderón, mociona al señor Manuel Andrade como 
delegado de las Administraciones Zonales a la Comisión 2. La moción es apoyada por lo que 
el señor Alcalde Metropolitano, presidente de la Asamblea solicita se someta a votación la 
moción; con 66 votos se aprueba la Moción y se designa al señor Manuel Andrade, con 68 

otos, como delegado a la Comisión 2. 
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La señora Guadalupe Fierro, delegada de los Colegios Profesionales mociona al Dr. Rector de 
la Universidad de las Américas como delegado de la Academia a la Comisión 2. La moción es 
apoyada por lo que el señor Alcalde Metropolitano, presidente de la Asamblea solicita se 
someta a votación la moción; con 66 votos se aprueba la moción y se designa al señor Rector 
de la Universidad de las Américas, con 64 votos, como delegado a la Comisión 2. 

COMISIÓN 1 COMISIÓN 2 
EDGAR LEITON MILTON VEGA 

ROLANDO SAMPEDRO JUVENAL ANDRADE 
EDISON ZAMBRANO PEDRO ALMEIDA 

SANDRA LOPEZ MANUEL ANDRADE 
PABLO MOREIRA CARLOS LARREÁTEGUI 

6. Exhorto al Concejo Metropolitano de Quito para que autorice la obtención del 
crédito requerido para las obras priorizadas por la Administración Municipal; y, 
para el apoyo a la estabilidad democrática en el Distrito Metropolitano de Quito. 

El señor Alcalde Metropolitano, presidente de la Asamblea, toma la palabra y contextualiza la 
necesidad de obtener el crédito para financiar varias obras que han sido priorizadas por la 
Administración Municipal a ser desarrolladas en 2018. Se detiene a explicar varias obras que 
se ejecutarían con la obtención del referido crédito. 

Solicita la palabra la señora María Chininin de la zona centro "Manuela Sáenz", manifiesta su 
apoyo al crédito ya que señala que los efectos de las obras no solamente serán para ciertos 
sectores, sino serán en beneficio de toda la ciudad. 

Toma la palabra el señor Pedro Almeida de la zona centro "Manuela Sáenz", indica que 
además de las grandes obras que se pretende ejecutar con el crédito, se van a ejecutar obras 
locales en beneficio de su comunidad. Indica que además del exhorto al Concejo por el tema 
del crédito se proponga la necesidad de tener estabilidad institucional y democrática en el 
Distrito Metropolitano de Quito. 

Interviene la señora Dinna Barcia de la zona centro "Manuela Sáenz", e indica que apoya el 
exhorto pero que del monto del crédito, al menos el 30% se destinen a obras en barrios, es 
necesario que se desarrollen obras de infraestructura y servicios en los barrios; así mismo 
sugiere que se presione al Gobierno Central para la entrega oportuna de las asignaciones que 
recibe la ciudad. 
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Toma la palabra el 'señor Arturo Sotoinayor de los Gobiernos Parroquiales Rurales, señala su 
apoyo a la gestión de la municipalidad, en especial -apoya la gestión del crédito para el 
desarrollo de obras en beneficie de la cit;dad. Presenta un documento dirigido al Concejo 
Metropolitan6 para que se de lectura- en la sesión ordinaria del jueves 22 de febrero. 
(Documento que seadjunta como Anexo sy, 

Toma la palabra el señor' Luis jácome de la zona Qüitu.mbé, consulta respecto de las obras que 
'se anunciaron que se van a 'desarrollar con. el 'crédito, en la zona Quitumbe, solicita que 
respeto de la obra en Fundeporte,. que-se' considere el acceso gratuito. Indica que se requiere 
mayor información dé las obras Que 'se van. a 'ejecutar a fin de aportar en la definición del 
destino dé los recursos, que sea equitativo, que exista el mismo nivel de obrasen todos los 
sectores. 

El señor Alcalde Metropolitano, presidente (.3e•la Asamblea, aclara que todas las obras que han 
sido priorizadas han sido identificadas en base a las necesidades de los distintos sectores de la 
ciudad, se desarrollarán obras de la misma magnitud e importancia en toda la ciudad. 

Interviene el señor Fausto Caza de la zona Quitumbe, manifiesta su apoyo al crédito, pero que 
se deje constancia que ese dinero se destine al desarrollo de obras en los barrios de la ciudad. 
Espera clie en la siguiente rendición de cuentas se verifique esto. 

La señora Rosa Antamba de la zona Quitumbe, manifiesta su apoyo al crédito y espera que 
con esto se pueda concretar las obras pendientes en su sector. 

Toma la palabra la señora Guadalupe Rojas de la Zona Valle de Los Chillos, indica que la 
Asamblea de Quito debe hacerse presente en el Concejo Metropolitano; señala que espera que 
con este crédito se concreten los pedidos formulados por los moradores del valle, 
especialmente en el pedido de pavimentación de la totalidad de la vía al Tingo, desde el 
Triángulo hasta La Merced. 

Interviene el señor Rolando Sampedro de la zona norte "Eugenio Espejo", señala que están 
para apoyar todas las' gestiones -que .áe' realiten en beneficio de la ciudad, solicita que se 
desarrolle úna'reconstrucción dél.  sistema vial del Comité del Pueblo, espera que se destinen 
parte de Tos recursos dél crédito pará atender ésta necesidad prioritaria del sector. 

,- 	• 	• 

Interviene la "señora Carmen 'Vid) dé la, zóna T-ainb,aco, manifiesta su inconformidad por la 
ausencia de los Concejales en la Asamblea, señala su rechazo ante la actitud poco colaborativa 
de los Concejales ante la concreción de este presupuesto.  importante y necesario para la 
ciudad. • 
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Toma la palabra el señor Milton Vega de la zona Tumbaco, manifiesta su apoyo a la obtención 
del crédito, pero requiere que se destinen estos fondos para el desarrollo de obras y servidos 
en las zonas rurales. 

Interviene la señora Ana Oña de la zona Tumbaco, felicita las gestiones realizadas para poder 
contar con el crédito, solicita que el señor Alcalde visite la zona y se revise el tema de la 
ciclovía, desde Cumbayá hasta El Quinche. 

Toma la palabra el señor Carlos Mosquera de los Gobiernos Parroquiales Rurales, solicita que 
se defina un lugar para acopio y expendio de los productos que son propios de la ruralidad, 
los intermediarios hacen que la ganancia de los productores locales sea mínima, por lo que es 
importante es el desarrollo de este proyecto. 

Interviene la señora Rosario Loachamín de la zona Calderón, señala su apoyo en la concreción 
del crédito, se refiere al desarrollo de proyectos en las comunas, solicita que en las obras a 
ejecutarse con este crédito se tomen en cuenta a las comunas. 

Toma la palabra la señor Teresa Herdoíza de la zona centro "Manuela Sáenz", se suma al 
apoyo que se ha dado a la obtención del crédito, así mismo compromete al desarrollo de 
proyectos en la zona centro ya que actualmente existen obras inconclusas y necesidades 
insatisfechas en la zona, como el tema de seguridad. 

Interviene el señor Kléver Moreno de la zona Calderón, interviene y felicita la gestión de la 
actual administración municipal, espera que el destino de los recursos que se obtengan se 
tome en cuenta también el proceso de regularización de barrios, que se concrete la entrega de 
escrituras. 

El señor Alcalde solicita que se someta a votación de la moción presentada en el sentido de 
exhortar al Concejo Metropolitano sobre la obtención del crédito para el desarrollo de las 
obras priorizadas por la Administración Municipal, que se garantice la estabilidad 
institucional y democrática en el Distrito; así como la lectura de la comunicación entregada 
por los Gobiernos Parroquiales Rurales en el seno del Concejo Metropolitano. Se somete a 
votación y con el voto de 55 delegados se aprueba la moción, por lo que la Asamblea del 
Distrito Metropolitano de Quito, resuelve: exhortar al Concejo Metropolitano para que 
autorice la obtención del crédito para las obras priorizadas por la Administración Municipal; 
y, para que se garantice la estabilidad institucional y democrática en el Distrito. Así mismo, 
para que se dé lectura de la comunicación entregada por los Gobiernos Parroquiales Rurales 
en el seno del Concejo Metropolitano. 
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Dr. Mauricio Rodas Espinel 
Alcalde Metropolitano 

Presidente de Asamblea del Distrito 
Metropolitano de Quito 

ego Ceval os Salgado 
rio de la Asamblea del Distrito 
Metropolitano de Quito 

7. Lectura y aprobación del acta de la sesión. 

Por secretaría se procede a dar lectura de las partes resolutivas del acta, luego de lo cual el 
señor Presidente de la Asamblea solicita se someta la aprobación del acta. Con 62 votos a favor 
queda aprobada el acta. 

Siendo las 13h30, se clausura la sesión. Firman para constancia de lo actuado el señor Alcalde 
Metropolitano, Presidente de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito y el señor 
Secretario de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito. 
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Anexo 1 

Constatación Quórum Instalación Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito 

Sesión Ordinaria 21 de febrero de 2018 

Asamblea del 
Asistencia 

Distrito Metropolitano de Quito 
-  Instalación Sesión 

Integrante 

Dr. Mauricio Rodas Espinel 

Designación 

Alcalde Metropolitano de Quito 

Presente 

1 

Ausente 

No designó delegados. 
Delegado Concejo Metropolitano de _ 
Quito 

_ 

No designó delegados. 
Delegado Concejo Metropolitano de 
Quito 

_ _ 

Alejandro Martínez 
Representante de las cámaras de 
producción del Distrito 

1 

Alfredo Guamaní Delegado Asamblea Zonal La Delicia 
1 

Ana María de Lourdes Villacís Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro 
1 

Andrés Silva Delegado Asamblea Zonal Quitumbe 
1 

Arturo Sotomayor 
Delegado Gobiernos Parroquiales 
Rurales del Distrito 

1 

Carlos Eloy Mosquera 
Delegado Gobiernos Parroquiales 
Rurales del Distrito 

1 

Carlos Larreátegui, Universidad de las 
Américas 

Delegado Universidades domiciliadas 
en el Distrito 

1 

Carlos Terán Delegado Asamblea Zonal La Delicia 
1 

Carmen Ulco Delegado Asamblea Zonal Tumbaco 
1 
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César Díaz Delegado Asamblea Zonal Tumbaco 
1 

Christian Quishpe 
Delegado Asamblea Zonal Centro 
"Manuela Sáenz" 

1 

Diego Rosero 

Delegado Comunas del Distrito 
(Comuna Santa Elena - Administración 
Zonal La Delicia) 

1 

Dinna Barcia 
Delegado Asamblea Zonal Centro 
"Manuela Sáenz" 

1 

Dorinda Germania Nieto Valenzuela Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro 
1 

Édgar Leiton 
Delegado Asamblea Zonal Valle de Los 
Chillos 

1 

Édgar Navarrete Delegado Asamblea Zonal Calderón 
1 

Édgar Sarango, Presidente de la 
Confederación de Trabajadores del Ecuador 

Representante de las organizaciones de 
trabajadores del Distrito 

1 

Edison Luna 
Delegado Asamblea Zonal Norte 
"Eugenio Espejo" 

1 

Edison Orlando Zambrano Cualchi Delegado Asamblea Zonal Eloy A lfaro 
1 

Edwin Gordon 
Delegado Asamblea Zonal Centro 
"Manuela Sáenz" 

1 

Eloisa Arias Delegado Asamblea Zonal Quitumbe 
1 

Fausto Caza Delegado Asamblea Zonal Quitumbe 
1 

Fausto Gualichico Delegado Asamblea Zonal Calderón 
1 

Fernando Sempértegui, Universidad Central 
del Ecuador 

Delegado Universidades domiciliadas 
en el Distrito 

1 

Francisco Guamán Delegado Asamblea Zonal La Delicia 
1 

Francisco Taday Delegado Asamblea Zonal Calderón 
1 
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Freddy Roberto López Palacios Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfar° 
1 

Fredy Reyes Delegado Asamblea Zonal Tumbaco 
I 

Gabriela Batallas Delegado Asamblea Zonal Calderón 
1 

Giovanny Fabián Pazmiño Puma Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro 
1 

Graciela del Valle 
Delegado Asamblea Zonal Valle de Los 
Chillos 

1 

Guadalupe Fierro, Unión Nacional de 
Periodistas del Ecuador 

Delegado Colegios Profesionales de 
Quito 

1 

Guadalupe Panchi 
Delegado Asamblea Zonal Centro 
"Manuela Sáenz" 

1 

Guadalupe Rojas 
Delegado Asamblea Zonal Valle de Los 
Chillos 

1 

Héctor Freire Delegado Asamblea Zonal Quitumbe 
1 

Hernán Elejalde 
Delegado Asamblea Zonal Valle de Los 
Chillos 

1 

Isabel Viviana Lata Hurtado Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro 
1 

Jaime Raúl Armendaris Santamaría Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro 
1 

Javier Jiménez Delegado Asamblea Zonal Quitumbe 
I 

Jorge Eduardo Torres Armijos Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro 
1 

Jorge Luis Muñoz 
Delegado Asamblea Zonal Norte 
"Eugenio Espejo" 

1 

Jorge Vargas 
Delegado Asamblea Zonal Centro 
"Manuela Sáenz" 

1 

Jorge Villamil Delegado Asamblea Zonal La Delicia 
1 
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Juan Carlos Quishpe 

Delegado Comunas del Distrito 
(Comuna Lumbisí - Administración 
Zonal Tumbaco) 

1 

Juvenal Andrade Delegado Asamblea Zonal La Delicia 
1 

Kléver Moreno Delegado Asamblea Zonal Calderón 
1 

Leita Rebeca Pullos Delegado Asamblea Zonal La Delicia 
1 

Leonor Cuje 
Delegado Asamblea Zonal Valle de Los 
Chillos 

1 

Lucía Gualoto 
Delegado Asamblea Zonal Norte 
"Eugenio Espejo" 

1 

Luis Heredia 
Delegado Asamblea Zonal Valle de Los 
Chillos 

1 

Luis Jácome Delegado Asamblea Zonal Quitumbe 
1 

Luis Milton Pachacama Taco 
Delegado Gobiernos Parroquiales 
Rurales del Distrito 

1 

Luis Páez Delegado Asamblea Zonal Quitumbe 
1 

Luis Villagómez 
Delegado Asamblea Zonal Norte 
"Eugenio Espejo" 

I 

Luz María Tapia 
Delegado Asamblea Zonal Centro 
"Manuela Sáenz" 

1 

Manuel Andrade Delegado Asamblea Zonal Calderón 
1 

Manuel Aráuz 
Delegado Asamblea Zonal Valle de Los 
Chillos 

1 

Manuel Sigcho Delegado Asamblea Zonal Calderón 
1 

Marco Cando 
Delegado Asamblea Zonal Norte 
"Eugenio Espejo" 

1 

Marco Cumanicho 
Delegado Gobiernos Parroquiales 
Rurales del Distrito 

1 
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Margoth Flores 
Delegado Asamblea Zonal Norte 
"Eugenio Espejo" 

1 

María Chininin 
Delegado Asamblea Zonal Centro 
"Manuela Sáenz" 

1 

María Isabel Bejarano Yépez 
Delegado Gobiernos Parroquiales 
Rurales del Distrito 

1 

María Sánchez Delegado Asamblea Zonal Tumbaco 
1 

María Sara Gordon Delegado Asamblea Zonal Tumbaco 
1 

Marisol Gordón 
Delegado Asamblea Zonal Norte 
"Eugenio Espejo" 

1 

Miguel Ángel Pavón 

Delegado Comunas del Distrito 
(Comuna Santa Clara de San Millán - 
Administración Zonal Norte Eugenio 
Espejo) 

1  

Miguel Portilla Delegado Asamblea Zonal La Delicia 
1 

Milton Napa Delegado Asamblea Zonal Calderón 
1 

Milton Vega Delegado Asamblea Zonal Tumbaco 
1 

Mireya Urbano Delegado Asamblea Zonal Calderón 
1 

Nery Tenorio Delegado Asamblea Zonal Quitumbe 
1 

No se encuentra conformado el Consejo 
Metropolitano de Planificación 

Delegado Consejo Metropolitano de 
Planificación 

No se encuentra conformado el Consejo 
Metropolitano de Protección de Derechos 

Delegado del Consejo Metropolitano de 
Protección de Derechos 

- - 

Óscar Fuentes 

Delegado Comunas del Distrito 
(Comuna San Francisco de Baños - 
Administración Zonal Valle de Los 
Chillos) 

1 
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Lucía Miño, Colegio de Arquitectos del 
Ecuador, Provincial Pichincha 

Delegado Colegios Profesionales de 
Quito 

1 

Patricia de Jesús Osorio Flores 
Delegado Gobiernos Parroquiales 
Rurales del Distrito 

1 

Patricio Valenzuela Delegado Asamblea Zonal Tumbaco 
1 

Pedro Almeida 
Delegado Asamblea Zonal Centro 
"Manuela Sáenz" 

1 

Pedro Burbano 
Delegado Asamblea Zonal Valle de Los 
Chillos 

1 

Rolando Sampedro 
Delegado Asamblea Zonal Norte 
"Eugenio Espejo" 

1 

Rosa Antamba Delegado Asamblea Zonal Quitumbe 
-1 

Rosa Fuertes Delgado Asamblea Zonal La Delicia 
1 

Rosario Loachamín Delegado Asamblea Zonal Calderón 
1 

Sandra López Delegado Asamblea Zonal Quitumbe 
1 

Segundo Luis Amaña Delegado Asamblea Zonal Tumbaco 
1 

Segundo Raúl Artieda Monteros Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro 
1 

Silvia Álvarez Delegado Asamblea Zonal Tumbaco 
1 

Silvia Paredes 
Delegado Asamblea Zonal Norte 
"Eugenio Espejo" 

1 

Sonia Balseca 
Delegado Asamblea Zonal Norte 
"Eugenio Espejo" 

1 

Sonia Belén Saltos Chiza Delegado Asamblea Zonal Eloy Alfaro 
1 

Sra. Ana Oña Delegado Asamblea Zonal Tumbaco 
1 

Susana Ushiña 
Delegado Asamblea Zonal Valle de Los 
Chillos 

1 
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Teresa Herdoíza 
Delegado Asamblea Zonal Centro 
"Manuela Sáenz" 

1 

Víctor Bautista 
Delegado Asamblea Zonal Valle de Los 
Chillos 

1 

Víctor Cevallos 
Delegado Asamblea Zonal Centro 
"Manuela Sáenz" 

1 

Washington Omar Benalcázar Pérez 
Delegado Gobiernos Parroquiales 
Rurales del Distrito 

1 

Wilfrido Velásquez Delegado Asamblea Zonal La Delicia 
1 

Zoraida Castillo 

Tota 

Dele:ado Asamblea Zonal la Delicia 

72 

1 

26 
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DESPACHADO  2 ENE 2018 

D.J.s Gue ra Ro 
E • DE COORDINACIÓN TERRITORIAL Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

At 

uez 

Funcionario lurnilla 

Aprobado por: M.B.A.0 Ín  
Revisado por: C.C. a " 
Elaborado por: M.D.P 1-19fri  

QUI° SECRETARÍA GEERAL DEL CONCEJO 
AL"Li'17' 	RECEPCiÓN 

Q, QUITO 
ALCALDÍA 

Quito, 25 de enero de 2018 
Oficio No. SGCTYPC-0127-2018 

Abogado 
0.1 

Diego Cevallos 
SECRETARIO DE LA ASAMBLEA DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO la 1.7-01 ¿g 
Presente. — 

Asunto: Acta de Sesión Ordinaria de la Asamblea del 
DMQ del día 07 de diciembre de 2017 

De mi consideración: 

Como es de su conocimiento, el día jueves 07 de diciembre de 2017 se llevó a cabo la primera 
sesión ordinaria de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito, de conformidad a lo 

dispuesto en la Ordenanza Metropolitana No. 102. Una vez revisada el acta de dicha sesión, la cual 
se encuentra publicada en el portal web de Gobierno Abierto, me permito informar que se han 
detectado dos errores en la misma, los cuales se detallan a continuación: 

• Página No. 5: "4. Conocimiento del anteproyecto del presupuesto general del Municipio 
del Distrito Metropolitano de Quito, para el ejercicio económico 2016"; el ejercicio 
económico al que se hace referencia corresponde al año 2018. 

• Página No. 10: "El Alcalde indica que para el ejercicio 2019 se destinarán al menos el 70% 
para del presupuesto asignado a las Administraciones Zonales para presupuestos 
participativos."; a este respecto, cabe notar que fue la Asamblea del Distrito 
Metropolitano de Quito en pleno la que resolvió que para el ejercicio fiscal 2019 se 
destinará al menos el 70% del presupuesto de inversión asignado a las Administraciones 
Zonales par . - . +uestos pa rticipativos. 

Fecha; 30 ENE L. Hora 

N2. HOJAS 

     

      

SECRETARÍA GENERAL 

COORDINACION 
249"(IPACZA..'Yek:A 

Recibido por:... ...  

Dirección: García Moreno N6-01 y Mejía Teléfonos: 3952 300 Ext. 15002 
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OFICINA TÉCNICA CANTONAL 	 Quito 21 de febrero del 2018 
QUITO 

Oficio N°008-2018-OTC-DMQ 

SEÑORES 
CONSEJO METROPOLITANO DE QUITO 

Presente.- 

De mis consideraciones: 

Reciban un cordial y afectuoso saludo de los 33 Gobiernos Parroquiales Rurales del Distrito 
Metropolitano de Quito. 

Por medio de la presente, nos permitimos solicitar que se apruebe el crédito a favor del Municipio 
del Distrito Metropolitano de Quito por el monto de $ 144.000.000 dólares, ya que con esto esta 
planificado financiar varias obras que beneficiaran a los barrios urbanos como a las parroquias 
rurales del DMQ. 

En caso de no ser aprobado este crédito, los gobiernos parroquiales rurales están dispuestos a 
tomar acciones hasta lograr este propósito. 

Seguros de contar con su aprobación respectiva, nos suscribimos de ustedes. 

Atentamente, 

rt"Orr  

Dra. Patricia Osorio 	 S lo M..quera 
Presidenta de la 	 Presidente de la 

Mancomunidad 	aco 	Mancomunidad de la Ruta escondida 

Abg. Marco Cumanicho 
PRESIDENTE 

2014-2019 
Abg. Marco Cumanicho 

r 
drereirR) ESIDENTE COORDINADOR DE LA 

'5e/ is  OFICINA TECNICA CANTONAL 
2lesem/L4  
/ y /*/;  

COORDINADOR OTC DEL DMQ 

® Av. Colón 0E9.58 y 6 de Diciembre - Ed. Cristobal Colón 19 Piso) 

C) otcquitol'conagoparepichinhco.gob.ec 

O (022J 221 249 Ext: 107 / 0998294823 - 0985656183 

O www.conagoparepichincha.gob.et  



ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 
DE LA ASAMBLEA DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO 

26 DE DICIEMBRE DE 2018 

En el Distrito Metropolitano de Quito, a los veintiséis días del mes de diciembre del año 
dos mil dieciocho, en las instalaciones del Auditorio del Centro Internacional de 
Estudios Superiores y Comunicación para América Latina (CIESPAL), siendo las 10h20 
se instalan en sesión ordinaria, los miembros y delegados permanentes de la Asamblea 
del Distrito Metropolitano de Quito; presidida por el Dr. Mauricio Rodas Espinel, 
Alcalde del Distrito Metropolitano de Quito. 

Asisten además los funcionarios municipales: Dr. Gianni Frixone Enríquez, Procurador 
Metropolitano; Dr. Andrés Isch, Secretario General de Planificación; Dr. Pablo Falconí, 
Secretario General de Coordinación Territorial y Participación Ciudadana; Dr. Diego 
Hidalgo, Director Metropolitano de Participación Ciudadana; Abg. Karina Subía, 
Directora Ejecutiva de la Unidad Especial Regula Tú Barrio; y, los señores 
Administradores Zonales; Boris Mata Reyes, de la Zona Norte "Eugenio Espejo"; 
Alfonso Muñoz, de Quitumbe; Sofia Castillo, de "Tumbaco"; Anabel Vintimilla, de la 
Zona Centro "Manuela Sáenz"; Abg. Henry Valencia, de la Administración Turística 
"La Mariscal". 

El Secretario General de la Asamblea, hace una breve introducción sobre la asamblea y 
procede a tomar asistencia a los presentes. Se registra la presencia de 64 miembros de la 
Asamblea del Distrito Metropolitano por lo que existe el quórum necesario para la 
instalación de la Asamblea de Quito. 

Se adjunta como anexo 1, el listado de asistencia para la instalación de la Asamblea. 

El señor Alcalde Metropolitano da la bienvenida a todos los miembros de la Asamblea 
y les expresa su afectuoso saludo por las fiestas existentes. 

El señor Secretario General explica la dinámica como se llevará la sesión de la Asamblea 
del Distrito Metropolitano de Quito. 

• 
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El señor Secretario General de Planificación, solicita la incorporación del Orden del Día 
para la incorporación del conocimiento del informe sobre el crédito para ejecución de 
obras en los barrios. 

Con la votación de 55 miembros de la Asamblea se aprueba la incorporación del punto 
al orden del día. 

El señor David Muñoz de la Asamblea Zonal Manuela Sáenz interviene y solicita la 
incorporación en el orden del día del tema desprivatización del sistema del transporte 
público, pues tiene una propuesta que le gustaría poner a consideración de la Asamblea. 

• Con la votación de 53 miembros de la Asamblea se incorpora el punto al orden del día. 

Interviene Juan Carlos Avilés, delegado de los colegios profesionales ante la Asamblea 
y solicita en la incorporación del orden del día, sobre el impulso de una plataforma 
digital amigable que permita mantener un control y supervisión sobre los procesos que 
se llevan a cabo en la plataforma de compras públicas del SERCOP. Indica que es 
sistema actualmente es muy difícil de manejar y de consultar. 

Con la votación de 48 miembros de la Asamblea, se aprueba la incorporación de dicho 
punto. 

Se procede con el tratamiento del Orden del Día. 

I. Himno a Quito.  • 
II. Presentación del balance de la implementación del Sistema Metropolitano de 
Participación Ciudadana y Control Social.  

El Doctor Diego Hidalgo, Director Metropolitano de Participación Ciudadana realiza la 
presentación del balance de participación ciudadana desde la emisión de la Ordenanza 
Metropolitana No. 102. 

Explica que el marco jurídico de la participación ciudadana: Constitución, COOTAD, 
Ley Orgánica de Participación Ciudadana y Ordenanza Metropolitana No. 102. 
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Explica que desde el año 2006, Quito cuenta con procesos de participación ciudadana y 
señala cuáles son los beneficios que se han implementado desde la vigencia de la 
ordenanza 102, así mismo explica las metodologías y los mecanismos de participación 
ciudadana que existen y que se aplican en la capital. 

Señala que uno de los mecanismos de mayor participación son las asambleas barriales 
que amplían el nivel de participación ciudadana, directamente desde los sectores 
ciudadanos con la Administración. 

Así mismo expresa esta es la tercera Asamblea de Quito, que ha sido un mecanismo de 
participación ciudadana muy activo de gran acogida y que incluso permitió tomar 

• decisiones importantes para la ciudad. 

Indica que otro mecanismo son los Consejos Consultivos, estos se encuentran regulados 
por la ordenanza 184 en concordancia con la Ordenanza Metropolitana No. 102. 

Explica los proyectos de los Consejos Consultivos que se designarán en el año 2019, un 
ejemplo es el Consejo Consultivo de Mujeres. 

Otro de los mecanismos es la Silla Vacía, explica que Quito es la única ciudad que cuenta 
con el tema de silla vacía, y que actualmente cuenta con 15 participaciones de distintos 
sectores con este mecanismo. 

Señala que se ha implementado la plataforma "Quito Decide" que es una plataforma 
que permite a todos los ciudadanos participar en los temas ambientales, de seguridad, 

• de participación ciudadana, entre otros, directamente opinando sobre los servicios que 
recibe. 

Se ha fortalecido la participación ciudadana en las parroquias de Quito, se han 
fomentado mesas de diálogo intercultural, mingas, mesas de trabajo, etc. 

Se adjunta la presentación como Anexo 2 a la presente acta. 

Interviene el señor Rodolfo Guachamin, de la Asamblea Calderón, indica que la 
representatividad de las comunas debería ser igual a la de los barrios, solicita que se 
equipare dicha representación. 
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El Secretario de Planificación aclara que con una reforma a la ordenanza se podría 
implementar. 

Interviene el señor Carlos Terán, de Asamblea La Delicia, quien explica que tienen 
inconvenientes en las asambleas barriales respecto de los Comités Pro-mejoras. Propone 
que en caso de una reforma se debería tener esto en cuenta. Pregunta sobre la 
conformación de los presupuestos participativos de las asambleas parroquiales. 

El Doctor Diego Hidalgo Director Metropolitano de Participación Ciudadana, explica 
que la ordenanza dispone los mecanismos y conformación de todos medios de 

• participación. 

Hace uso de la palabra la señora Betty Carpio, San Isidro del Inca, quien señala que ha 
presentado un proyecto sobre temas de seguridad en general y que los mismos deben 
tomarse en cuenta. 

Carlos Díaz de la Zonal Eloy Alfaro señala que se potencialice la información que el 
Municipio transmite mediante los portales electrónicos, sugiere actualizar las 
plataformas con periodicidad. 

La Licenciada Lidia Chiluisa, señala que la capacitación para los miembros de la 
asamblea es muy complejo y extenso y que dura muy poco tiempo. Sugiere que los 
periodos de representación en este caso suban de 1 a 2 años. 

41 	Interviene Sybel Martínez, señala que sobre el Consejo de Protección de Derechos tiene 
Consejos Consultivos de Mujeres y de Indígenas, solicita que no dupliquemos los 
esfuerzos de los consejos y que aunemos las competencias y el trabajo de los Consejos 
Consultivos para mejores resultados. 

Interviene Marco Cumanicho, quien señala que deberían existir mesas de trabajo para 
trabajar en las reformas de la Ordenanza Metropolitana No. 102, principalmente de las 
pbservaciones expresadas en la Asamblea. 
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Interviene Manuel Andrade de la Zonal Calderón, felicita el sistema de participación 
ciudadana, agradece la oportunidad de poder participar y organizar varios sectores de 
la ciudadanía. 

María Eloisa Arias de la Asamblea Quitumbe indica que debería cambiarse la 
metodología de los presupuestos participativos para la implementación de obras. 

Wilson Chávez, representante de la Asamblea La Delicia, solicita que se mantenga una 
equidad en la inversión respecto de la actividad urbana y la actividad rural. 

Patricio Borja, representante de la Asamblea Manuela Sáenz, señala que los 
• presupuestos participativos y la participación ciudadana deberían ser temas totalmente 

diferentes, porque siempre se puede participar activamente, sin embargo no todos 
tienen accesos a los presupuestos. 

El señor Secretario General, señala que el señor Hernán Bastidas se ha acreditado como 
orador e interviene en el presente punto. 

El señor Hernán Bastidas felicita al sistema de participación porque ha significado que 
no se olvidan de sectores tradicionalmente olvidados. Señala que los líderes de barrios 
creen que es importante el sistema de participación porque ha conseguido la 
implementación de obras. 

III. Conocimiento del Plan de Acción Climática para el 2050.  

• El señor Alcalde Metropolitano hace referencia a temas de cambio climático y 
afectaciones de estos últimos tiempos, hace hincapié en la importancia de atender temas 
y planificación en temas climáticos. 

Explica las acciones que Quito ha implementado al año 2050, en busca de ser una ciudad 
líder en implementación de programas y proyectos en temas climáticos. 

Cristina Argudo de la Secretaría de Ambiente interviene y realiza su presentación. 

Explica que desde el año 1800 hasta la actualidad la temperatura del planeta ha 
aumentado. 
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Señala que en el año 2015, suscribieron el acuerdo de París sobre cambio climático, han 
desarrollado políticas sobre emisiones. Existen puntos clave sobre sobre los acuerdos 
tomados en parís y que las ciudades son los principales actores para cuidar al planeta. 

Explica que las personas debemos reducir nuestra huella de carbono, pues actualmente 
es muy alta y las proyecciones es que para el año 2050 es que prácticamente no exista 
un tema de emisiones y contaminación. 

Expresa que Quito viene trabajando en el cuidado y control de emisiones desde hace 
varios años. 

Indica que los sectores de mayor contaminación son la movilidad y el desecho de 
residuos sólidos, mismos que son totalmente manejables y que pueden controlarse para 
bajar la cantidad y niveles de contaminación. 

Señala que en la planificación de la ciudad deberá contemplar acciones para el control 
de contaminación, deberá tener un Plan de Acción climático, mismo que tendrá metas 
de cumplimiento, evaluación de riesgo. 

Señala que las acciones a implementarse deberían evaluar la mayor cantidad de acciones 
que puedan implementarse al corto tiempo. 

El Plan de Acción Climático 2050 es una herramienta que definirá el futuro sostenible y 
equilibrado con la naturaleza que priorizará la calidad de vida de los ciudadanos. 

Juan Carlos Avilés, representante de los colegios Profesionales señala que se deberían 
implementar planes para eliminar la mancha urbana, y que la contaminación se 
reduzca, señala que deberían existir también métodos de promover que la construcción 
se haga con criterios de baja contaminación. 

El Alcalde Metropolitano indica que él mismo ha propuesto un proyecto para la eco-
eficiencia en las construcciones, señala que esta norma es un gran instrumento para la 
planificación de las ciudades, así mismo expresa a los miembros de la Asamblea que 
desde la administración se está impulsando el tema de la aprobación de una ordenanza 
de descarbonización del aire. 
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El señor Fabian Espinoza de la Escuela Politécnica quien hace alusión a varios 
mecanismos de descontaminación que se podrían implementar. 

El señor Marco Cabrera de la Asamblea Eloy Alfaro, señala que uno de los principales 
problemas de Quito es el de recolección de basura, hace alusión a las actividades de 
EMASEO. Desea conocer sobre la planificación que ha realizado la administración para 
la recolección de basura. 

El Secretario de Planificación realiza una explicación sobre las dudas del señor Cabrera, 
explicando que el tema de recolección mejorará indudablemente para el próximo año. 

El Procurador Metropolitano explica que los contratos de EMASEO han sido objeto de 
análisis de las entidades de control como son la Fiscalía y Contraloría. 

El señor Freddy López, de la Administración Eloy Alfaro señala que se debe tener en 
cuenta o se pueda implementar temas de gestión de riesgos para Quito. Señala que le 
llama la atención que no se ha designado a Concejales Metropolitanos para que sean 
miembros de la Asamblea. 

Jefferson Galarza, representante del Colegio de Agrónomos de Quito, primero felicita 
la conformación de la Asamblea. Sobre el cambio climático indica que Quito tiene un 
importante sector de reforestación con conservación productiva, transformación de la 
basura en abono, el tema de los desarrollos agroalimentarios sostenibles. 

La señora Carmen Almeida de la Asamblea Manuela Sáenz, felicita como es el sistema 
de recolección y sugiere que el mismo se puede mejorar. Agradece la oportunidad de 
expresar lo dicho. 

Se adjunta presentación como Anexo 3. 

IV. Designación de dos delegados de la Asamblea del Distrito Metropolitano de 
Quito, para formar parte del Consejo Consultivo Ciudadano de Movilidad.  
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El Alcalde Metropolitano explica el motivo por el que se debe realizar esta designación 
de delegados de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito, para formar parte del 
Consejo Consultivo Ciudadano de Movilidad, explica la importancia del tema. 

Se mociona que sea la señora María Eloisa Arias de la Administración Zonal Quitumbe. 

Con 12 votos a favor, no se designa a la señora María Eloisa Arias. 

La Asamblea mociona al señor David Muñoz, de la Zonal Manuela Sáenz. 

Con 34 votos se designa al señor David Muñoz, representante de la Asamblea Zonal 

• Manuela Sáenz. 

Desde la Asamblea se mociona al señor Manuel Arauz de la Asamblea Los Chillos. 

Con 14 votos a favor no se designa al señor Manuel Arauz. 

Se mociona al señor Manuel Andrade la Administración Zonal Calderón. 

Con 11 votos a favor no se designa por al señor Manuel Andrade. 

Se mociona a la señora Nataly Gallardo de parte de las zonas rurales. 

Con 22 votos a favor no se designa a la señora Nataly Gallardo. 

• Se mociona al señor Milton Vega de la Parroquia Tumbaco. 

Con 19 votos a favor no se designa al señor Milton Vega. 

Se mociona al señor Carlos Maldonado de la Administración Eloy Alfaro. 

Con 24 votos a favor no se designa al señor Carlos Maldonado. 

Se mociona al señor Jefferson Galarza representante de los Colegios Profesionales de 

1 uito. 
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Con 35 votos a favor se designa al señor Jefferson Galarza, representante de los 
delegados de los Colegios Profesionales de Quito. 

De lo expuesto se designa como delegados de la Asamblea del Distrito Metropolitano 
de Quito, para formar parte del Consejo Consultivo Ciudadano de Movilidad a los 
siguientes ciudadanos: 

• Señor David Muñoz, representante de la Asamblea Zonal Manuela Sáenz. 
• Señor Jefferson Galarza, representante de los delegados de los Colegios 

Profesionales de Quito. 

• V. Informe sobre la situación del crédito para la realización de obras priorizadas en 
el Distrito Metropolitano de Quito. 

Inicia su presentación el Ing. Ramiro Viteri, Administrador General. Explica en detalle 
la estructura de financiamiento. 

Explica cuál fue el destino que se daría a dichos fondos, y sobre los objetos de 
endeudamiento 

El Alcalde Metropolitano explica que hubo un cambio de Metodología de parte del 
Ministerio de Finanzas para el acceso a dichos créditos. El Alcalde indica que existe 
planificación de los recursos destinados para obras programadas. 

VI. Análisis sobre la desprivatización del transporte público en el Distrito 
Metropolitano de Quito.  

El señor David Muñoz, de la Asamblea Manuela Sáenz hace una explicación sobre su 
propuesta, misma que se resume en los siguientes puntos: 

1.- El ser transporte debe ser público 
2.- Costo de pasaje bajo 
3.- Cobertura en toda la ciudad 
4.- Servicio durante las 24 horas 
5.- Accesible para todos 
6.- Integración 
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7.- Seguridad 
8.- Amigable con el medio ambiente 
9.- No estar atados a una concesión permite mayor control desde las políticas públicas. 

VII. Definición de la creación de una plataforma digital de visualización de avance 
de la ejecución de obra pública.  

El Ingeniero Juan Carlos Avilés, representante de los Colegios Profesionales señala que 
el proceso de revisión de procesos en el portal del SERCOP es muy difícil de acceder, ya 
que se necesitan los códigos de los procesos para buscar, señala que no es amigable. 

1111 	Señala que Quito es pionero en la generación de políticas públicas y que debería existir 
un lineamiento político para que esta página sea más didáctica y accesible. 

VIII. Lectura y aprobación del acta de la sesión. 

Por Secretaría se procede a realizar un resumen de las partes resolutivas del acta, luego 
de lo cual el señor Presidente de la Asamblea solicita se someta la aprobación del acta. 
Con 68 votos a favor queda aprobada el acta. 

Siendo las 13h05, se clausura la sesión. Firman para constancia de lo actuado el señor 
Alcalde Metropolitano, Presidente de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito 
y el señor Secretario de la Asamblea del Distrito Metropolitano de Quito. 

Dr. Mauricio Rodas Espinel 
Alcalde Metropolitano 

Presidente de Asamblea del Distrito 
Metropolitano de Quito 

RAD/DCS 

49 
17  A é : ilí - :o evallos Salga •o 

...-- • cretario de la Asamblea del 
Distrito Metropolitano de Quito 
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